



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

PROYECTO DE DECLARACIÓN

**La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de
Buenos Aires**

DECLARA

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo adhiera a todos los actos y homenajes a realizarse en nuestra provincia, con motivo de cumplirse, el 13 de Junio de 2017 un nuevo aniversario del fallecimiento del dirigente del Partido de la Unión Cívica Radical, Moisés Lebensohn.


Dip. JORGE SILVEIRA
Presidente Bloque Cambios
H. C. Diputados Pcia. de Bs. As.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

FUNDAMENTOS

Nacido en Bahía Blanca el 12 de agosto de 1907. Su padre tuvo una poderosa influencia en su formación, era médico, políglota. Su madre era Fanny Chaponik. Ambos, descendientes de humildes familias campesinas que lograron inculcarle una muy buena educación valores que nuestra sociedad evidenciaría con el paso del tiempo.

Inclinado desde joven al periodismo, inició su militancia política en el socialismo y al poco tiempo se afilió a la Unión Cívica Radical. Estudio en la Universidad Nacional de La Plata, donde comenzó con su militancia en el Reformismo Universitario, se recibió de Abogado y decide radicarse en la ciudad de Junín para ejercer su profesión y militar en la Juventud Radical.

En 1931 fundó el Diario Democracia en la ciudad de Junín como consecuencia del golpe de estado de 1930 que destituye a Hipólito Yrigoyen y a efectos de luchar contra el régimen conservador.

Eran épocas muy conflictivas para los militantes dado que tanto militantes como dirigentes estaban proscritos o en el exilio en tanto las bandas fascistas desfilaban por las calles de nuestra patria ostentando impunemente su autoritarismo.

Se encontraba alineado con el sector de raíz más popular del radicalismo, que encabezaba Amadeo Sabattini, junto con Gabriel del Mazo, Damonte Taborda, Ricardo Balbín, Arturo Frondizi, Arturo Illia, Crisólogo Larralde y Alejandro Gómez.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

Al respecto de la década infame Lebensohn sostenía que el radicalismo de entonces carecía de *"ejemplos morales y coraje para hacer reformas vitales de justicia social, que afectan intereses económicos"*. Junto con los otros dirigentes juveniles del MIR, Lebensohn impulsó un programa transformador que adquiriría forma en el V Congreso de la Juventud Radical en Chivilcoy, en mayo de 1942. Este programa, así como el llamado "programa de Avellaneda" de 1943 y el del Congreso de 1944, fueron posteriormente (1948) incorporados casi totalmente como Bases de Acción Política de la UCR.

En 1950 Lebensohn fue elegido presidente del Comité de la Provincia de Buenos Aires de la UCR, y en 1952 fue presidente de la Convención Nacional de su partido. Su oposición al presidente Juan Domingo Perón lo llevó a la cárcel en más de una ocasión.

Fue transparente en sus críticas y muy preciso respecto del populismo peronista: *"Hay una destrucción del sindicalismo independiente, avasallamiento de las universidades, humillación del régimen parlamentario, monopolio de la radio y del cine; restricción de la libertad de prensa; manejo discrecional de los fondos públicos y de los inmensos recursos sustraídos a la producción; absorción burocrática del control económico y financiero; reelección indefinida del jerarca. Ya están dadas las condiciones totalitarias"*. Asimismo su defensa de las políticas sociales de Perón le procuró acusaciones de "traidor" de parte de muchos de sus correligionarios.



Provincia de Buenos Aires
Honorable Cámara de Diputados

En 1949 fue elegido convencional constituyente por la UCR para reformar la Constitución de la Nación Argentina y presidió el bloque radical en la Convención Constituyente.

Disconforme con las cláusulas autoritarias que el peronismo quería imponer en la reforma de la Constitución, Lebensohn se retiró con el bloque radical de la Convención Constituyente y en respuesta a los gritos de la mayoría "¡Que se vayan!" exclamó: "Volveremos, para dictar la Constitución de los argentinos". Ello no impidió que el peronismo sancionara la Constitución argentina de 1949.

Poco más tarde, Lebensohn sufrió la cárcel por razones políticas durante más de un año y allí se quebrantó su salud física definitivamente. Combinación ésta que terminó por desgastar sus fuerzas.

Falleció de un ataque cardíaco el 13 de junio de 1953, a los 45 años de edad. "No debo morir; hay tanto que hacer, tanto que luchar, luchar..." fueron sus últimas palabras.

El traslado de sus restos a Junín provocó una multitudinaria movilización espontánea. Centenares de coronas hicieron guardia de honor ante el paso del cortejo. El diario Democracia, al que el gobierno escamoteaba papel, consiguió aparecer, pero enlutado por un vacío irreparable.

Por todo lo expuesto solicito a mis pares acompañen esta iniciativa parlamentaria, con su voto positivo.